

Título: Dios se mueve de una manera misteriosa

Pasaje: Éxodo 1-2 (p.56)

Piedra | 20 de Abril 2025 | Downtown Center

Idea central: La invaluable salvación de Dios viene de lugares no valorados por los hombres.

Lectura: 1:13-2:6

13 Los egipcios, pues, obligaron a los israelitas a trabajar duramente, 14 y les amargaron la vida con dura servidumbre en hacer barro y ladrillos y en toda clase de trabajo del campo. Todos sus trabajos se los imponían con rigor. 17 Pero las parteras temían a Dios, y no hicieron como el rey de Egipto les había mandado, sino que dejaron con vida a los niños. 18 El rey de Egipto hizo llamar a las parteras y les dijo: «¿Por qué han hecho esto, y han dejado con vida a los niños?». 19 Las parteras respondieron a Faraón: «Porque las mujeres hebreas no son como las egipcias, pues son robustas y dan a luz antes que la partera llegue a ellas». 20 Dios favoreció a las parteras; y el pueblo se multiplicó y llegó a ser muy poderoso. 21 Y por haber las parteras temido a Dios, Él prosperó sus familias . 22 Entonces Faraón ordenó a todo su pueblo: «Todo hijo que nazca lo echarán al Nilo, pero a toda hija la dejarán con vida». 2:1 Un hombre de la casa de Leví fue y tomó por mujer a una hija de Leví. 2 Y la mujer concibió y dio a luz un hijo. Viendo que era hermoso, lo escondió por tres meses . 3 Pero no pudiendo ocultarlo por más tiempo, tomó una cestilla de juncos y la cubrió con asfalto y brea. Entonces puso al niño en ella, y la colocó entre los juncos a la orilla del Nilo. 4 La hermana del niño se puso a lo lejos para ver qué le sucedería. 5 Cuando la hija de Faraón bajó a bañarse al Nilo, mientras sus doncellas se paseaban por la ribera del río, vio la cestilla entre los juncos y mandó a una criada suya para que la trajera. 5 Cuando la hija de Faraón bajó a bañarse al Nilo, mientras sus doncellas se paseaban por la ribera del río, vio la cestilla entre los juncos y mandó a una criada suya para que la trajera. 6 Al abrirla, vio al niño, y oyó que el niño lloraba. Le tuvo compasión, y dijo: «Este es uno de los niños de los hebreos».

**

Vive suficiente tiempo cerca del Señor, y sabrás con certeza que Sus caminos no son nuestros caminos y sus pensamientos no son nuestros pensamientos.

Nuestro Dios tiene una manera muy única de sacar diamantes del carbón. Pero Él no siempre lo hace a través de la presión:

- Dios no es predecible.
- Dios no está interesado en hacer exactamente lo que nosotros esperamos que Él haga ni en la manera que lo esperamos.

En la mañana de hoy nos encontramos con el Pueblo de Dios, los receptores de la promesa, multiplicándose, dando fruto. Y entonces... castigo y dolor y muerte.

Y justo cuando todo pareciera perdido, nos encontramos que de esa muerte y dolor y castigo, vendría la salvación y la vida.

Porque Dios se mueve de una manera misteriosa.

++

Hoja de Ruta:

1. Dios nos salva para servir
2. Dios nos prepara a través del sufrir
3. Dios se vale de los que no tienen valor

++

Idea central:

La invaluable salvación de Dios viene de lugares no valorados por los hombres.

¿Listos?

++

1. Dios nos salva para servir

El libro de Éxodo inicia con una breve genealogía de los hijos de Jacob y un recuento del último gran personaje de Génesis: José.

La razón por la que esto es importante es por algo a lo que ya aludimos: Los Israelitas estaban siendo parte del mandato original de la creación de Dios.

Cuando Él crea la humanidad, Él dice:

++
“«**Sean fecundos y multiplíquense. Llenen la tierra y sométanla**”,
Génesis 1:28

Y eso es justo lo que vemos en el v.7:

++
“«**Sean fecundos y multiplíquense. Llenen la tierra y sométanla**”,
Génesis 1:28

“Los israelitas tuvieron muchos hijos y aumentaron mucho, y se multiplicaron y llegaron a ser poderosos en gran manera, y el país se llenó de ellos”, Éxodo 1:7

El propósito original de Israel era ser de bendición a todas las naciones... pero como nos muestra **ir al Banreservas un día de cobro**: el tener mucha no es necesariamente sinónimo total de bendición.

La razón es que en el Edén la humanidad estaba en el servicio de Dios, viviendo en Su presencia. Pero mira lo que hay aquí:

++
13 Los egipcios, pues, obligaron a los israelitas a trabajar duramente, 14 y les amargaron la vida con dura servidumbre en hacer barro y ladrillos y en toda clase de trabajo del campo. Todos sus trabajos se los imponían con rigor.

Israel no pareciera estar morando en la presencia del Señor del Edén, sino bajo el yugo opresor de sus señores en Egipto.

De hecho, aquí en el v. 14 se hace algo interesantísimo, y es cuatro veces se usa la palabra “servir” (***servidumbre, trabajo, trabajos, imponían***). Es la palabra que está detrás de trabajar, de labor, y crucialmente de adorar.

Así que, los Israelitas están ahora obligados a postrarse, a servir a los Egipcios.

Pero eso no es lo que Dios quiere para ellos... ni para nadie.

Este será un tema recurrente a lo largo de este Libro. Dios no quiere solo *liberar* al pueblo: Él quiere liberar al pueblo *para que le sirva*.

Y eso es para ti también.

Salvación es liberación para servir.

Lo que sea que sirvas que no sea al Señor... Dios quiere salvarte de eso.

Israel solo sería libre cuando sirviera al Señor. Tú solo vas a ser libre cuando sirvas al Señor.

Todos somos siervos de algo o de alguien: pero al servir al Señor encontramos verdadera libertad.

O, como diría luego del Éxodo el discípulo de Moisés:

++

“Y si no les parece bien servir al SEÑOR, escojan hoy a quién han de servir: si a los dioses que sirvieron sus padres, que estaban al otro lado del río, o a los dioses de los amorreos en cuya tierra habitan. Pero yo y mi casa, serviremos al SEÑOR”, Josué 24:15

++

2. Dios nos prepara a través del sufrir

La frase tan usada “El Señor obra de maneras misteriosas” viene por el himno del autor británico William Cowper, que tiene por título “Dios se mueve de una manera misteriosa”.

Cowper fue un hombre que luchó con melancolía y tristeza toda su vida. ÉL perdió a su madre cuando tenía solo 6 años, murieron 5 de sus hermanos, recibió muchos maltratos, y sufrió tal depresión que duró un buen tiempo en un asilo en Inglaterra.

Mientras estaba en ese asilo, Cowper se encontró con una Biblia en un banco, y sus ojos cayeron en última instancia sobre Romanos 3:25. Allí él entendió que Cristo había muerto por sus pecados, los de él y no solo los de “la gente”, y fue ese el inicio de su caminar con Jesús.

**

Hoy nos encontramos en medio de uno de los planes más mórbidos en toda la Biblia. Faraón decide que para que termine la multiplicación de Israel, hay que darle fin a todos sus hijos. Él arma este plan con unas parteras de los hebreos, y el plan falla asbolutamente.

Por favor mira su reacción entonces:

++

“22 Entonces Faraón ordenó a todo su pueblo: «Todo hijo que nazca lo echarán al Nilo, pero a toda hija la dejarán con vida».”

Un detalle más: ¿qué fue lo tan malo que le hizo Israel a Egipto? ¿Qué tanto daño había causado para llevar a tal genocidio y tal masacre? Porque para que algo tan malo pase, algo malo debieron hacer ellos, ¿cierto?

Mira este texto conmigo:

++

8 Se levantó sobre Egipto un nuevo rey que no había conocido a José, 9 y dijo a su pueblo: «Miren, el pueblo de los hijos de Israel es más numeroso y más fuerte que nosotros. 10 Procedamos, pues, astutamente con él, no sea que se multiplique y en caso de guerra, se una también con los que nos odian y pelee contra nosotros y se vaya del país».

Lo que Israel hizo fue ser bendecido: ellos eran muchos, y eran fuertes. Y entonces hay unas *hipótesis* ahí que hacen unos sabios:

- Que en caso de guerra
- Se unan a los que nos odien
- Y peleen contra nosotros
- Y se vayan del país.

O sea, ellos no se sentaron a pensar: pero mejor vamos a hacernos amigos de ellos. Vamos a aprender de ellos. Vamos a sacarle provecho.

Nop: vamos a destruirlos.

¡Y la manera! Faraón toma parteras, que están para dar vida, y les dice: den muerte. Cuánta crueldad.

**

Pero.

Pero.

Pero Dios.

Escucha: si Faraón no se levanta en contra de Israel, Moisés no se levanta como libertador del pueblo.

Así inicia el capítulo 2, lo leímos.

- Una hebrea quiere salvar la vida de su hijo de la masacre.
- Lo pone en una canoíta
- La hija de faraón se lo encuentra...
- Y tiene compasión, lo que le faltaba a Faraón.
- Y el niño termina siendo criado por su mamá, como un Hebreo, y en el palacio, como un príncipe Egipcio.

La maldad de Faraón **–y el gran sufrimiento que causó–** colocó a Moisés en una posición que más nadie podría haberlo hecho.

Porque Dios no desperdicia el sufrimiento: Él lo usa para prepararnos para Su liberación. Nosotros no siempre lo entendemos; y nunca en el momento. Lo que nos toca es confiar.

Si Él no falló antes, ¿por qué fallaría ahora?

¿O acaso ahora tiene menos poder?

¿Dime qué sufrimiento puede ser mayor que la cruz del calvario? Y fue justo a través de tanto dolor que el Señor trajo la mayor liberación.

Así que, a ti que estás sufriendo, yo te animo, estoy contigo. No es sencillo. Pero no dudes de Su mano. No dudes de Su provisión. O, como nos dijo William Cowper:

++

Dios se mueve de una manera misteriosa,
Para hacer sus maravillas;
Él planta sus pies en el mar,
Y cabalga sobre la tormenta.

++

Santos atemorizados, tomen valor
Esas nubes que tanto nos inquietan
Están llenas de misericordia y regarán
Bendiciones sobre nuestras cabezas.

++

3. Dios se vale de los que no tienen valor

Hemos titulado esta serie de Éxodo “El evangelio según Moisés”, y él será nuestro principal acompañante a lo largo de los próximos meses. Moisés es el héroe humano de esta historia, y es uno de los personajes más importantes de toda la Biblia.

Pero la Biblia no tiene ningún deseo de falsificar quiénes son sus personajes.

Esto lo digo porque, si conoces la historia, sabes cuál es la primera acción que toma Moisés como un adulto. Dice la Escritura:

++

11 En aquellos días, crecido ya Moisés, salió a donde sus hermanos y vio sus duros trabajos. Vio a un egipcio golpeando a un hebreo, a uno de sus hermanos. 12 Entonces miró alrededor y cuando vio que no había nadie, mató al egipcio y lo escondió en la arena.

Es decir, Moisés, que inició su vida siendo rescatado de la muerte, inicia su trabajo como libertador causando la muerte de un egipcio.

La consecuencia de este acto es que Moisés tiene que irse al destierro y termina cuarenta años aprendiendo donde quien sería su suegro que él no era la gran cosa.

Que no era su brazo, ni su fuerza, ni su poder lo que traería liberación.

Así que, aquí, al inicio de la historia, no es Moisés quien es alabado por su conducta.

Esto es súper interesante.

Porque hay un detallito. Que uno lo ignora si lo lee rápido. Pero, te pregunto: ¿cómo se llama Faraón?

La Biblia presenta a Faraón como este gran Antagonista, y lo es. Pero... ¿cuál es su nombre? De hecho, pasan varios faraones... y Dios ni se molesta en darnos los nombres.

Aquí ni siquiera nos dan los nombres de los padres de Moisés. Nos da el de Moisés, ese sí.

El niño hebreo que se crió en el palacio y luego tiene que ir al desierto a aprender quién es el verdadero rey.

Pero luego, hay solo otros dos nombres que se nos da. Míralo:

++

15 Entonces el rey de Egipto habló a las parteras de las hebreas, una de las cuales se llamaba Sifra, y la otra Puá, 16 y les dijo: «Cuando estén asistiendo a las hebreas a dar a luz, y las vean sobre el lecho del parto, si es un hijo, le darán muerte, pero si es una hija, entonces vivirá». 17 Pero las parteras temían a Dios, y no hicieron como el rey de Egipto les había mandado, sino que dejaron con vida a los niños.

- Dos mujeres
- Dos parteras

Sifra y Puá.

Estas dos.

- Mujeres, en una sociedad que no los valoraba.
- Parteras, no madres:
 - Que en vez de tener hijos propios, le tocaba ser parteras de los demás.
- Estas dos son las alabadas, estas dos son las cementadas hasta hoy.

Pero ¿por qué? Qué las motivó:

- Ellas **temían a Dios.**
- El temor de Dios, no el temor al hombre, fue su norte, su baluarte, su guía.
- Ellas *servieron* a Dios no a los hombres.
- Y fueron libres... y recordadas para siempre.

**

De verdad que Dios se mueve de una manera misteriosa.

El mayor acto de salvación de Su pueblo, no vendría a través de poder, sino de sufrimiento.

Su liberación sería para servir.

Y el momento donde Moisés sería más útil, no sería al usar su poder, sino al estar como un niño en un cesta...

Y es que...

Las formas de Dios son misteriosas, pero tienen una forma que podemos siempre visualizar.

**

- Moisés arriesgaría Su vida
- Pero habría uno que daría su vida para salvarnos.

- Uno que sería rechazado por los hombres
- Que no veríamos mucho valor en Él.
- Pero que tendría más valor que el Universo.
- Él tenía la gloria por habitación, y la dejó a un lado
- Con tal de venir por sus hermanos.
- Con tal de venir a salvarnos.
- Y que juntos podamos servir a nuestro Dios.

En Él creemos, a Él buscamos, en Él confiamos.
Bendito sea el Nombre del Señor.

Benedicción: Éxodo 2:23-25

Anuncios: